
 

 
 

 

 

RAPPORT DE L’ASSEMBLEE GENERALE ANNUELLE DE LA BSO TENUE LE  

16 MAI 2013 DANS LES LOCAUX DE L’ANPEB 
 

 

 

 

Membres Présents: Le président de la BSO, Monsieur Bacquelaine, 

 Le président d’honneur, Monsieur Jean Solé 

 Le trésorier de la BSO, Monsieur Louis Cuypers 

 Petrus Néon, représenté par Monsieur Hanquet, 

 Belgium Led, représenté par Monsieur Rossenfosse, 

 Néon Design, représenté par Monsieur Jean-Pierre Beeckman, 

 Franca Sunlight, représenté par Monsieur Van den Bergh,  

Thyssen Krupp Otto Wolff, représenté par Monsieur Eeckhout, 

Elbo Sat, représenté par Monsieur Luc Steegmans 

Publipaul, représenté par Monsieur Geeraert, 

Osram, représenté par Monsieur Johan Deschryvere, 

  Le secrétaire de la BSO, Monsieur Jean-Pierre Meganck. 

 

 

Se sont excusés:  Verli, 

 Vink 

 Neopaul 

 

 

 
 

 

 

 

 



 

 
 

 

1. Résume des activités de la BSO en 2012, par le président 

 

Monsieur Roland Bacquelaine nous rappelle les principaux sujets traités en 2012 : 

 

1.1. EQN 

 

Suite des contrôles d’agréation à la norme EQN chez plusieurs membres 

et confirmation des certifications. 

Enfin, preuve de l’intérêt porté à cette norme, nous avons concrétisé avec l’ESF 

l’achat de la licence de notre charte EQN et de ses procédures, afin qu’il puisse 

étendre celles-ci à tous les membres européens. 

 

1.2. LEDs 

 

Suite de l’observation du vieillissement comparé des enseignes Néon ou LEDs, étude  

commencée en 2009 et dont vous trouvez l’évolution sur notre site web. 

Avec la participation de Luc Steegmans, Cenelec met en route la mise au point des 

normes d’utilisation des LEDs, spécialement dans notre activité, ils tentent également 

d’établir une norme de fabrication. 

 

1.3. Normes 

 

Certains de nos membres ont demandé une copie de la norme EN 50107. 

Nous avons à présent les textes de cette norme et notre secrétaire va commencer la 

rédaction d’un vade-mecum avec conseils de mise en œuvre de ses obligations. 

 

1.4. Evolution 

 

Evolution de notre profession puisque pour la 5ème année nous avons collationné et 

publié les chiffres d’affaire, les marges et le nombre personnes directement 

employées par nos membres d’une part, et par l’ensemble de la profession d’autre part 

(voir rapport de février 2013). Ces chiffres sont ceux publiés en 2012 par la centrale 

des bilans et concernent donc les chiffres de 2010/2011. 

Nous y constatons un léger mieux par rapport à ceux publiés en 2011. 



 

 
 

 

1.5. Ecologie 

 

Les nombreux contacts avec Récupel pour mettre au point une procédure de recyclage 

des tubes néon portent enfin leurs fruits. 

Les premiers prototypes des containeur ont étés livrés chez 3 membres pour y être 

testés – nous aurons les résultats de ces tests et les prix  qui nous seront demandés 

dans les prochains mois. 

Le prix de ce recyclage sera inclus dans celui des électrodes. 

 

D’autre part de nombreux contacts de notre secrétaire avec OVAM ont permis de 

tracer la voie vers une solution pour le recyclage des armatures démontées. 

Nous attendons pour les prochains mois un accord définitif sur ces modalités avant de 

contacter les organismes correspondants de Wallonie et de la Région de Bruxelles 

pour une harmonisation de ces  procédures dans tout le pays 

 

1.6. ESF 

 

Belle représentation de la Belgique auprès de l’association européenne puisque Luc 

Steegmans et David Beeckman  y représente la BSO. 

 

1.7. Accès à la profession 

 

Suite à la pose d’une énorme publicité lumineuse place de Brouckère à Bruxelles sans 

qu’aucune demande d’autorisation n’ait été introduite, la BSO suit le dossier de 

régularisation rentré avec retard par le client. 

Dans cette bataille juridique nous sommes appuyés par la Députée et Conseillère 

communale à Bruxelles, Madame Marie Nagy ainsi que par le nouvel Echevin de 

l’Urbanisme de la Ville qui malheureusement se dit « coincé » par les promesses 

passées par ses alliés dans la majorité au conseil communal et nous avons également 

pris un avocat pour appuyer nos revendications. 

 

Ceci a jusqu’à présent pour résultat que l’autorisation n’a toujours pas été accordée à 

ce jour. 

 



 

 
 

 

 

 

 

1.8. Regrets 

 

Au chapitre des regrets toujours l’absence de jeunes et de membres actifs pour nous 

aider à mieux encore servir la profession. 

 

1.9. Remerciements 

 

Comme chaque année, très chaleureux remerciements à tous les membres qui se font 

un devoir d’assister à nos réunions et de nous aider à résoudre les problèmes de la 

profession et vifs remerciements à notre secrétaire Jean-Pierre Meganck sans qui 

plusieurs des points énumérés ci-dessus et d’autres d’ailleurs n’auraient pu être 

menés à bien 

 

 

2. Rapport financier de l’année 2012 et budget 2013, par le trésorier 
 

Le trésorier nous présente une trésorerie avec un solde positif de € 106,55 pour l’année 

2012. Ci-dessous nous vous joignons les soldes des banques à la fin de l’année et les 

mouvements de caisse par rubrique.  
 

 

Soldes bancaires

ING € 741,62

ING (Livret Vert) € 31.175,09

€ 31.916,71  
 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

Frais présidence € 3.600,00 Cotisations 2012 € 16.234,09

Sécretariat € 3.542,20 Coitisation 2012 à recevoir € 250,00

Frais AG + réunion mensuelles € 601,37 Controle EQN € 250,00

Frais avocat + huissier € 325,32 Intérets Livret Vert (ING) € 350,66

Cotisation ESF € 761,17

Cotisation ANPEB € 1.589,75

Déplacements ESF € 2.500,00

Contrôle EQN € 249,00

Tests Néon - LEDs € 2.758,80

Site web € 754,84

Frais divers € 121,00

Frais bancaires € 174,75

Total € 16.978,20 Total € 17.084,75

DEPENSES ENTREES

Solde positif = € 106,55  
 

Le budget pour l’année 2013 est présenté avec un solde positif de € 3.100,00 : 

 

Secrétariat et présidence € 7.500,00 Cotisations 2013 € 17.000,00

Frais administratifs + site web € 2.500,00 Droits EQN à l'ESF (50%) € 2.500,00

Cotisations ESF-ANPEB € 2.500,00 Intérets Livret Vert (ING) € 300,00

Déplacements ESF € 3.000,00

Réunions CA + AG € 1.000,00

Frais bancaires € 200,00

Total € 16.700,00 Total € 19.800,00

DEPENSES ENTREES

Solde Positif = € 3.100,00

 

 

3. Rapport par les vérificateurs sur le contrôle des avoirs et la tenue des comptes de la 

BSO 

 

Les comptes avaient préalablement étés vérifiés et validés par Mrs Van Stalle et David 

Beeckman. Monsieur Jean-Pierre Beeckman confirme leur approbation à l’Assemblée 

Générale en leur absence. 

Décharge et quitus sont donnés au conseil d’administration sans remarque. 



 

 
 

 

 

4. Désignation de deux commissaires aux comptes pour l’année en cours 

 

Monsieur Stanislaus Verbeeck et Monsieur David Beeckman ont été désigné comme 

commissaires afin de vérifier l’exactitude des livres et écritures de l’année 2013 pour la 

prochaine Assemblée Générale Annuelle de 2014.  

 

 

5. Etat actuel des choses dans les dossiers EQN et Récupel 

 

A partir du mois de septembre nous pourrons à nouveau procéder aux contrôles EQN pour 

les souffleurs de verre et pour les installateurs. Comme annoncé dans nos rapports de nos 

Conseils d’Administration, ces contrôles se feront par la BSO même. 

 

Récupel a posé trois containers test chez trois de nos collègues pour la récupération 

d’anciens tubes néon. Après une période de test, tout comme avec les lampes TL, les 

nouveaux tubes néon seront taxés d’une prime de récupération. Cette prime nous permettra 

de recycler les tubes après leurs utilisations, sans frais supplémentaires. 

 

 

6. Election des membres du Conseil d'Administration 

 

Les neuf personnes suivantes se sont représentées et ont posé leur candidature: 

Roland Bacquelaine, Jean-Pierre Beeckman, Luc Steegmans, Louis Cuypers, Jean-Pierre 

Meganck, Philippe Geeraert, Bruno Hanquet, Pierre Rossenfosse et Yvan Van den Bergh 

 

Il n’y avait pas de nouveau candidat. 

 

Les neuf candidats mentionnés ci-dessus sont tous réélus par l’Assemblée Générale à 

l’unanimité et cela pour une période de deux ans conformément aux statuts. 

 

 

 

 



 

 
 

 

7. Présentation de nouveaux produits par des membres-fournisseurs 

 

7.1. Présentation de ThyssenKrupp Otto Wolff 

 

PLEXIGLAS® LED est le nom collectif pour les plaques translucides blanches qui ont 

été développées pour le rétro-éclairage par LEDs, en collaboration avec OSRAM.  

Les propriétés de transmission lumineuse ont été optimisées pour une transmission 

élevée avec une forte diffusion de la lumière, de façon à dissimuler les hots spots des 

LEDs. Pour plus de détails : www.thyssenkrupp-ottowolff.be/plexiglas-led_1  et 

www.thyssenkrupp-ottowolff.be/les-modules-led-de-osram…  
 

Sur cette présentation se termine cette Assemblée Générale Annuelle. 

 

Note : Après cette Assemblée Générale Annuelle, la majeure partie des personnes présentes se 

sont réunie au Restaurant ‘De Smidse’. Pendant un repas succulent (à charge des participants) 

les membres et leurs fournisseurs ont pu faire plus ample connaissance d’une manière 

décontractée et agréable. Cela prouve une fois de plus que des fabricants d’enseignes 

lumineuses, même en restant mutuellement concurrents dans la vie professionnelle, peuvent 

converser et même négocier d’une manière professionnelle et avec un grand respect  

réciproque.  

 

C’était un évènement dont on se souviendra et une expérience encore à renouveler ! 

 

 

 

 

Jean-Pierre Meganck 

Secrétaire 

 

 

 
Visitez régulièrement notre site web sur: www.belgian-sign.org  

Les membres BSO qui se sont connectés, y trouvent une masse d'informations ! 

 

http://www.thyssenkrupp-ottowolff.be/plexiglas-led_1
http://www.thyssenkrupp-ottowolff.be/les-modules-led-de-osram
http://www.belgian-sign.org/

